

## México Colabora en la Casa del Niño

- ★ 73 Pequeños Víctimas de la Rebelión en AL
- ★ Reintegrarles lo que les Pertenece: la Niñez
- ★ Ofrece su Ayuda la Cruz Roja Internacional

Por NIDIA MARIN

Mañana serán adultos. Hoy, víctimas de la rebelión latinoamericana, pertenecientes a una generación nacida en la tortura y el miedo, los menores de edad, hijos de los torturados —salvadoreños, bolivianos, argentinos, uruguayos y paraguayos— reciben ayuda del gobierno mexicano pa-

ra reintegrarles algo que les pertenece: la niñez.

Las secretarías de Gobernación y del Trabajo, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Departamento del Distrito Federal y también la Organización de las Naciones Unidas colaboran con los 73 pequeños de la Casa del Niño, que al igual que miles de menores viven las convulsiones de una América Latina envuelta en la violencia.

No rebasan los seis años, pero vieron, escucharon o sintieron en los vientres de sus madres los horrores y las sutilezas de las 400 formas de tortura que se aplican en los países de las dictaduras.

Nueve años atrás fueron 50 menores argentinos y uruguayos los primeros a quienes sus padres o sus parientes llevaron a esa casa-escuela para recibir la educación preescolar, forzosamente distinta, debido a los traumas que presentaban.

Posteriormente arribaron 38 niños nicaragüenses. Ellos ya regresaron a su país en agosto; ahora son salvadoreños, apenas dos, los que empiezan a llegar solicitando auxilio.

También los bolivianos empezaron a llegar. Son siete y en nombre de las demás madres una fue la que habló con la directora

SIGUE EN LA PAGINA VEINTE

Sigue de la página cinco

de la Casa, licenciada Verónica Noé de Burkart.

La señora Burkart comenta que no obstante los problemas económicos por los que atraviesa la Casa del Niño se piensa admitir hasta 140, para lo cual, señaló, se hablará nuevamente con las diversas dependencias del gobierno mexicano con objeto de que paguen la renta de una anti-

gua residencia en la colonia San Miguel Chapultepec, sede del jardín de niños.

### OFRECIMIENTO DE LA C. R. INTERNACIONAL

Actualmente existe el ofrecimiento de parte de la Cruz Roja Internacional pa-

ra colaborar. Esto fue negociado por medio de Amnistía Internacional, señaló la señora Delia Carnelli de Puigrós, secretaria general de la Comisión de Solidaridad con los Presos, Desaparecidos y Torturados en Argentina.

La Organización de las Naciones Unidas ayuda me-

dante becas que se otorgan a cada niño, siempre y cuando sea hijo de un exiliado por motivos políticos. El alto comisionado de la máxima organización internacional, con sede en Costa Rica, es el que se encarga de ello.

Por su parte, el gobierno mexicano brinda ayuda de

diversas formas. Por ejemplo, la Secretaría de Gobernación permitiendo el funcionamiento de la Casa sin restricción alguna. Los demás, con medicinas, atención médica y pagando la renta.

Por ello, en el festejo de fin de año de la Casa del Niño, a nombre de la Se-

cretaría de Gobernación, estuvo presente el oficial mayor, Gabino Fraga.

Y en esta casa —donde sólo son aceptados pequeños hijos de exiliados y torturados, pero que si son huérfanos vivan en México con algún pariente— ayer

hubo alegría, un poco de llanto de algunos niños, pero vestidos de ratones, de hojas y de flores cantaron canciones mexicanas.

En la mañana de ayer también se entregaron diplomas a las secretarías que han colaborado, a pe-

riodistas que les han ayudado, entre ellos Manuel Buendía, de EXCELSIOR, y a otras agrupaciones como la Asociación Nacional de Hoteles.

Los ahí presentes se preguntaron una vez más: ¿Cómo responderá a la sociedad esta generación de niños nacidos en la violencia?

## México Colabora en la Casa del Niño